

# LE FRELON ASIATIQUE

- Nous assistons inexorablement à l'invasion de plus en plus rapide dans notre région et partout en France, du frelon asiatique. Quasiment à chaque marche organisée, il y a une attaque de frelons. Cet hyménoptère, *vespa velutina*, était cantonné en zone tropicale asiatique. Amené en France, involontairement par des containers, il s'est remarquablement adapté et prolifère à grande vitesse car il n'a pas de prédateurs pour le moment.
- Il représente un danger potentiel pour l'homme. En cas de terrain allergique, une seule piqûre peut tuer, comme nous l'avons vu récemment à St Martin la Sauveté. De plus cette prolifération devient un sérieux problème pour les apiculteurs : outre les abeilles qu'ils mangent, ils entraînent un très gros stress dans la ruche qui produit beaucoup moins de miel.
- Il est impossible d'éliminer le frelon. Nous pouvons seulement limiter sa progression et éviter, si possible, les nids proches des habitations. Cette lutte passe par la mobilisation de tous les citoyens, car chaque petite action apporte sa pierre à l'édifice. Elle repose sur deux axes.
- Le piégeage de printemps : dès le mois de mars et pendant deux mois, installer des pièges autour des maisons avec un mélange par tiers de bière- vin blanc - sirop de cassis ... Le but est de prendre des femelles futures fondatrices qui vont créer un nid primaire pour ensuite construire le gros nid que vous connaissez. Il existe des pièges plus sélectifs distribués par les GDS (Groupement de Défenses Sanitaires).
- La destruction des nids éventuellement repérés pendant l'été, avant mi-octobre car plus tard, ça n'a plus d'intérêt, étant donné que les futures fondatrices sont déjà enterrées pour construire un nid au printemps prochain... Cette destruction n'est pas prise en charge et coûte autour de 100 euros. Il serait opportun qu'une stratégie intercommunale soit mise en place pour prendre en charge cette destruction qui est d'intérêt public. Mais pour le moment ce n'est pas le cas.

